

**BAB II**  
**GAMBARAN UMUM**  
**KECAMATAN KAMPAR**

**A. Letak Geografis dan Demografis**

Kecamatan Kampar adalah merupakan satu kecamatan yang ada di Kabupaten Kampar dengan ketinggian 30/50 Meter dari permukaan laut, suhu maksimum dan minimum 32/26°C.

Kemudian bentuk geografis kecamatan kampar data dan berombak sampai 10% dengan curah hujan 118 dan banyak curah hujan 3487 MM pertahun. Pusat wilayah Kecamatan Kampar terletak di Air Tiris yang merupakan ibu kota kecamatan.

Kecamatan Kampar saat ini terdiri dari 9 desa yaitu Desa Air Tiris, Desa Penyasawan, Desa Induk dan Desa Batu Belah, Desa Limau Manis, Desa Air Tiris, letaknya sangat strategis kerana berdampingan dengan ibu kota Kabupaten dan juga berdampingan dengan ibu kota Provinsi.<sup>1</sup>

Luas wilayah Kecamatan Kampar 99,66 KM2 serta berada pada ketinggian 30-40 M di atas permukaan Laut, dengan batas-batas sebagai berikut :

- a. Sebelah Utara berbatasan dengan Kecamatan Kampar Timur.
- b. Sebelah Selatan berbatasan dengan Kecamatan Tambang.
- c. Sebelah Timur berbatasan dengan Kecamatan Kampar Kiri.

---

<sup>1</sup> Laporan Tahunan Kecamatan Kampar, Tahun 2014.

d. Sebelah Barat berbatasan dengan Kecamatan Bangkinang Kota.<sup>2</sup>

Kecamatan Kampar merupakan satu diantara 21 Kecamatan dalam wilayah Kabupaten Kampar. Kecamatan Kampar merupakan Pemekaran dari Kecamatan Kampar sejak tahun 2005 berdasarkan Peraturan Daerah Nomor 22 Tahun 2003. Berdasarkan laporan hasil kependudukan sampai dengan bulan Desember 2014 jumlah penduduk Kecamatan Kampar adalah Warga Negara Indonesia dengan jenis kelamin Laki-laki sebanyak 26.070 Jiwa, sedangkan Perempuan sebanyak 25.246 Jiwa jadi total keseluruhan 51.316 Jiwa.<sup>3</sup>

Sehingga dapat dilihat penduduk Desa Air Tiris merupakan penduduk yang terbesar di Kecamatan Kampar sedangkan Desa Pontianak merupakan penduduk terkecil di Kecamatan Kampar. Jika dibandingkan dengan luas Kecamatan Kampar, kepadatan rata-rata penduduk Kecamatan Kampar Timur adalah 253 Jiwa/KM. kepadatan tersebut termasuk kategori sedang, dan penduduk Kecamatan Kampar berpusat di areal Pasar Air Tiris.

## **B. Visi dan Misi**

Adapun Visi dari Kabupaten Kampar yaitu memujudkan Kabupaten Kampar Negeri Berbudaya, berdaya dalam lingkungan masyarakat agamis tahun 2025.

Sedangkan misi dari Kantor Camat Kampar mendukung dan melaksanakan Misi Pemerintahan Kabupaten Kampar yaitu :

---

<sup>2</sup> *Ibid*

<sup>3</sup> *Ibid*

- a. Menata Administrasi Pemerintahan Desa Se-Kecamatan Kampar yang responsive, akuntabel, transparan dan professional.
- b. Membangaun SDM yang mampu menguasai IPTEK yang berdasarkan IMTAQ kepada Allah SWT.
- c. Membangaun masyarakat yang berbudaya, sejahtera dan Agamis.
- d. Meningkatkan ekonomi kerakyatan melalui program dan kegiatan sosial seperti Perikanan, Perkebunan, Pertanian dan Koperasi.
- e. Meningkatkan pembangunan melalui pembinaan kemasyarakatan yang Islami.<sup>4</sup>

### **C. Tujuan dan Sasaran**

Tujuan dan sasaran SKPD Kantor Camat Kampar tahun anggaran 2014 dirumuskan sebagai berikut :

- a. Mewujudkan penyelenggaraan ketatausahaan yang efektif dan efisien dengan memanfaatkan sumber daya yang dimiliki menghasilkan produktifitas yang optimal diantaranya :
  - 1) Terselenggaranya tugas-tugas administrasi perkantoran secara efektif dan efisien sesuai dengan bidang tugas dan fungsinya.
  - 2) Meningkatkan fasilitas sarana dan prasarana pelayanan umum dan operasional yang mendukung kelancaran kerja sesuai dengan kebutuhan dan kemampuan keuangan daerah.

---

<sup>4</sup> *Ibid*

- 3) Meningkatkan kualitas penyusunan rencana kerja dan laporan pertanggungjawaban keuangan dan kinerja.
- b. Meningkatkan kualitas dan kapasitas SDM pelaku maupun aparatur perencana pembangunan daerah yakni :
    - 1) Meningkatkan kemampuan teknis SDM pelaku dan lembaga Kantor Camat Kampar.
    - 2) Meningkatkan disiplin kerja aparatur.
  - c. Meningkatkan keberdayaan masyarakat adalah untuk meningkatkan keberdayaan masyarakat yang menyangkut masalah sosial dalam menghadapi hasil besar keagamaan.
  - d. Pelestarian dan peningkatan budaya lokal diantaranya :
    - 1) Pelestarian dan peningkatan kualitas budaya lokal dengan mengikuti festival budaya Kabupaten Kampar.
    - 2) Pelestarian dan peningkatan kualitas budaya lokal dengan mengikuti MTQ tingkat Kabupaten Kampar.

#### **D. Sejarah Singkat PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris**

PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah, disingkat Bank Syariah Berkah adalah suatu lembaga keuangan yang menggunakan sistem syariat Islam. Bank Perkreditan Rakyat Syariah mengemban misi untuk mendorong pertumbuhan ekonomi masyarakat, khusus masyarakat menengah kebawah. Lembaga perekonomian ini

berdiri pada tanggal 11 Juni 1994 berdasarkan akte Notaris H. Muhammad Afdal Gazali, SH dengan modal sektor Rp.200.000.000. Izin operasional diberikan berdasarkan Surat Keputusan menteri keuangan RI No. Kep-197/Km 17/1996 Tanggal 6 Juni 1996. Berawal dari berdirinya PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris merupakan kesadaran masyarakat terhadap pentingnya peningkatan ekonomi yang sudah semakin meningkat. Apalagi perekonomian menggunakan prinsip syariah atau dengan kata lain perekonomian yang mengacu kepada ketentuan-ketentuan Islam yaitu Al-Quran dan Hadis yang terhindar dari praktek-praktek yang dikhawatirkan mengandung unsur riba untuk diisi dengan kegiatan investasi.<sup>5</sup>

Walaupun dengan fasilitas, sarana dan prasarana seadanya, Bank Syariah Berkah memulai kiprahnya di pasar Air Tiris, Kecamatan Kampar, Kabupaten Kampar, Propinsi Riau. Kehadiran Bank Syariah Berkah disambut antusias oleh masyarakat agamis yang kuat menjaga dan menjalankan ajaran agama Islam.

Dari hari ke hari PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris terus menunjukkan kemajuan. Ini tidak terlepas dari kesadaran masyarakat untuk meningkatkan taraf perekonomiannya. Masyarakat menyadari bahwa harta merupakan bagian yang terpenting dalam kehidupan kaum muslimin.

Sebagai lembaga keuangan syariah, semua produk, jasa dan seluruh aktivitas PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris disesuaikan dengan prinsip syariah. Kegiatan utama dalam menghimpun dan menyalurkan dan masyarakat sesuai juga

---

<sup>5</sup> Dokumen Bank Syari'ah Berkah Tahun 2014

dengan apa yang telah dipraktekkan oleh bank-bank syariah yang ada terutama PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris sebagai pelopor lahirnya perbankan syariah di Kecamatan Kampar.

Bank Syariah Berkah dalam perjalanannya, menghadapi rintangan dan kendala-kendala yang cukup berat. Paling terasa ketika menjadi krisis moneter Tahun 1998 yang sangat mempengaruhi kehidupan dan ekonomi masyarakat, tidak terkecuali debitur bank sehingga bank pembiayaan mengalami kemacetan. Namun dengan perjuangan yang gigih dan terus melakukan perbaikan demi perbaikan. Semua rintangan dan dan kesulitan diatasi walau dengan hasil yang belum optimal. Walaupun demikian, sejak awal pendirian Bank Syariah Berkah Alhamdulillah selalu mengalami peningkatan dan membukukan keuntungan dari tahun-ketahun.

Saat ini Bank Syariah Berkah mempunyai kantor pelayanan yaitu kantor pusat di JL. Raya Pekanbaru-Bangkinang KM. 50 Depan SMU 2 Air Tiris Kecamatan Kampar. Kantor Kas di Jl. Raya Pekanbaru-Bangkinang KM 25 depan pasar Danau Binguang Kecamatan Tambang, kantor kas yang berada di Jl. HR Suebrantas KM. 13 Panam Kelurahan Tuah Karya Kecamatan Tampan Pekanbaru, dan di tahun 2011 Bank Syariah Berkah Membuka Kantor Kas baru yang berlokasi di Kota Bangkinang Komp. Islamic Centre Kabupaten Kampar JL. Di Panjaitan Blok 4 Bangkinang Riau. Dan sekarang Bank Syariah Berkah mempunyai 4 Kantor yang terdiri dari 1 kantor pusat dan 3 kantor kas.<sup>6</sup>

---

<sup>6</sup> *Ibid*

Dipilihnya Air Tiris sebagai tempat kedudukan PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah karena letak geografisnya yang strategis, yaitu diantara ibu Kota Kabupaten dan Provinsi dengan didukung transportasi yang lancar serta penduduk setempat adalah masyarakat Islam. Dan hal ini sangat memungkinkan untuk mendirikan sebuah lembaga keuangan yang merupakan sistem ekonomi Islam.

Jadi PT BPRS Berkah Dana Fadhillillah Air Tiris ini sudah berdiri sejak Tahun 1994 dan beroperasi sejak Tahun 1996, artinya Bank ini sudah berdiri hampir 16 tahun. Diantara keberhasilan bank tersebut selama beroperasi sudah dapat membuka 3 kantor cabang yang berada dipasar Danau Bingkuang, Kecamatan Tampan Pekanbaru, dan di Bangkinang Komp. *Islamic Centre*.

#### **E. Visi Dan Misi PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah Air Tiris**

##### 1. Visi PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah

Untuk menjadikan PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah yang lebih peduli pada masyarakat pada golongan menengah ke bawah, maka PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah memiliki Visi yaitu menjadi Bank Syariah unggulan yang sehat dan kuat, sehingga mampu berperan sebagai motor penggerak dalam memberdayakan perekonomian rakyat kecil dan menengah.

##### 2. Misi PT. BPRS Berkah Dana Fadhillillah Terdiri dari:

- a) Menggerakkan usaha-usaha masyarakat dengan menghimpun dan menyalurkan dana pada usaha-usaha produktif.

- b) Meningkatkan kemampuan usaha masyarakat dengan kerjasama dalam manajemen usaha.
- c) Memberikan tingkatan keuntungan yang memadai bagi pemegang saham dan umat dengan mengutamakan cara-cara yang halal dan di Ridhai Allah SWT.
- d) Ikut serta dalam membangkitkan ekonomi masyarakat yang Islami.

Dengan Visi dan Misi yang jelas, PT. BPTRS Berkah Dana Fadlillah diharapkan dapat mewujudkan dan membantu perkembangan perekonomian masyarakat Riau khususnya didaerah Kampar baik usaha kecil, menengah maupun lapisan atas.

#### **F. Struktur Organisasi PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris**

Dalam suatu perusahaan struktur organisasi mempunyai arti yang sangat penting dalam mencapai tujuan dari PT. BPRS Dana Fadlillah Air Tiris. Struktur organisasi ini disusun sesuai dengan ketentuan-ketentuan yang berlaku pada intinya menjelaskan segala fungsinya, kewajiban dan tanggung jawab masing-masing personil pada setiap bidang atau bagian yang sudah di tempati.

Struktur organisasi adalah suatu kerangka yang memperhatikan sejumlah tugas dan wewenang tentang pelaksanaan kegiatan-kegiatan untuk mencapai tujuan organisasi yang telah ditetapkan dalam suatu perencanaan. Perencanaan dalam suatu organisasi sangat penting artinya bagi suatu perseroan, karena struktur seseorang dapat memperjelas batas dari tugas organisasi, sehingga hal ini dapat menghilangkan hambatan-hambatan dalam melaksanakan pekerjaan yang disebabkan oleh tidak ada



ketentuan yang keras dalam setiap keputusan yang akan mendukung sasaran untuk mencapai tujuan.

Adapun struktur organisasi yang baik yaitu dapat memberikan *staffing* yang baik. Memberikan *directing* yang baik pula sehingga di sini akan memudahkan untuk melakukan *controlling*. Ini diperlukan untuk melihat *budgeting* (anggaran) suatu perusahaan yang mana *budgeting* (anggaran) ini merupakan suatu laporan yang kemudian dilaporkan kepada pemimpin. Struktur organisasi yang baik juga haruslah memenuhi syarat efektif dan efisien. Suatu organisasi yang efektif adalah jika memungkinkan setiap individu mencapai sasaran organisasi.

PT. BPRS Berkah Dana Fadlillah Air Tiris sebagai suatu organisasi, dalam suatu kegiatan telah merumuskan aturan-aturan pembagian tugas, wewenang dan tanggung jawab personil maupun bagian-bagian kegiatan secara bersama untuk mencapai tujuan yang telah direncanakan.<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup> *Ibid*